



# ともしび

平成23年10月3日  
世田谷区立三宿中学校  
夜間学級だより 10月号  
校長 岩崎正道

## みの実り多い秋に

ふくこうちょう 副校長 いしむら 石村 しげき 繁樹

「暑さ寒さも彼岸まで」。これは古くから伝わる言葉で、どんなに暑い夏も、あるいは寒い冬も、その暑さ、寒さはお彼岸の頃には和らいでくる、という意味のことばです。お彼岸とは、秋分の日（9月23日）と春分の日（3月20日）の頃を指し、ご先祖様の墓参りに行くことが習わしとされています。不思議なことに、今年もあれだけ暑かった天候が、秋分の日を境に秋らしいさわやかな気候に変わりました。

さて、これだけ朝晩の気温が下がってくると、いよいよ本格的な秋の到来です。スポーツの秋、食欲の秋、芸術の秋、文化の秋、と実際に多種多様、活動的な季節になりました。



9月号でも述べたように、もちろん学校は勉強するところでですが、秋には教科の勉強以外の行事が多くあります。なぜか。それは、勉強する主人公であるみなさん自身が、人としての経験を多く積むことにより、勉強面でも多くの効果を上げることができること、さらには、勉強する一番の理由が、これから将来の生活をより豊かにすることにあるからです。だから、勉強以外の経験がどうしても必要です。涼しくなったこの秋に、教室での勉強以外のことを真剣に取り組み、いわば「人間としての貯金」にあたるよい経験をたくさん積みましょう。



季節の変わり目です。体調管理にも気をつけてください。

## 夏期・節電のご報告

すでにニュースなどでも報道されていますが、今年の夏の一斉節電、目標の前年比85%も十分に達成されたようで、停電にもならずにひと安心でした。先日、世田谷区からも報告があり、区内の小・中学校では、7月前年度比84.8%、8月前年度比79.1%と目標を達成しました。保護者のみなさまにも生徒のみなさんにもご協力を心より感謝もうしあげます。

## 生徒のみなさん

行事が続きます。  
気持ちを引き締め  
真面目な生活態度  
で臨んでください。

# 行事 あれこれ

## 生徒会主催 学習会

9月9日の金曜日、学活の時間を使って、生徒会主催の学習会が行われました。今年は、世田谷を拠点に活動しているNPO法人・ウブドペの岡勇樹さん(2011年3月11日 東日本大震災発生)に来ていただき、東日本大震災からの復興を支援している活動のお話を聞きました。実際に現地に行かれている人のお話をからは、テレビなどの報道以上のものが感じられました。



## 生徒会連合 交流会

9月11日・日曜日、生徒会の人たちを中心にして14名の生徒が小松川二中に出かけ、

他校の夜間学級の人たちと、学校紹介やスポーツなどで交流を深めました。



お昼には、いつも小松川の生徒たちが食べている給食(お弁当)をいただき、午後まで楽しみました。写真は、バスケットと風船割りの様子です。

## 台風が心配だった修学旅行



心配されましたが、一日目に雨に降られた程度で、楽しい思い出がたくさんできました。帰りの東京駅でとても良い笑顔を見ることができました。

## 青森県の中学生が来ました

9月27日・火曜日、青森県板柳中学校の2年生が修学旅行の活動の一環として夜間学級を訪問し、授業体験と交流活動



を行いました。三宿の生徒からは、韓国・中国・フィリピン・ベトナムの民族衣装を紹介しました。また、夜間学級で学び始めたきさつなどの話も紹介しました。

## 10月9日(日) 運合運動会について

場所 足立区立第四中学校 校庭  
行き方 東武伊勢崎線 梅島駅から徒歩8分(地下鉄日比谷線直通)  
持ち物 体操着(上下)、運動靴(外用)、タオル、プログラム

集合 梅島駅に9:15

雨天時 三宿中学校体育館で小運動会を実施

保護者の方も生徒の応援お願いします。



## 10月の予定

10月 9日(日)	れんごううんどうかい 連合運動会(足立四中)
10月 11日(火)	ふりかえぎゅうぎょうび 振替休業日
10月 17日(月)~21日(金)	しけんしゅうかん 試験週間

10月21日(金)

10月30日(日)

11月 5日(土)

11月 7日(月)

めんせつしどう しんろちょうさ 面接指導・進路調査

だいらかいどうそくかい 第5回同窓会

ぶんかがくしゅうはつようかい 文化学習発表会

ふりかえぎゅうぎょうび 振替休業日